

## Flash ou le Grand Voyage - 1/2

**Ce livre que je vous propose est un BIJOU. Un trésor autobiographique écrit par Charles Duchaussois, intitulé "Flash ou le Grand Voyage" paru en 1971, qui nous plonge dans l'univers des drogues...**

Charles Duchaussois est né le 27 janvier 1940 de parents diplomates. Il voyage et se déplace beaucoup. Un jour, il décide de partir à Marseille après un ras le bol en Région Parisienne. Après différents larcins, escroqueries et multiples séjours en prison Charles part au Liban rejoindre un ami. C'est là que va débiter l'histoire impressionnante, émouvante, poignante de Charles, qui se mêle à l'univers des drogues, toutes les drogues...

C'est un livre très complet (600 pages) et moi qui met tant de temps à finir un livre, je peux vous dire que je l'ai lu en 3 jours à peine tellement Flash est captivant. On ne s'ennuie pas, chaque page, chaque événement si rocambolesque mais réel nous captive vraiment, et l'on a l'impression de vivre ces aventures avec l'auteur même. Que ce soit son plaisir, sa curiosité qui le mène à se lancer dans des aventures risquées, parfois au péril de sa vie, ou du moment où Charles bascule dans la drogue, en s'enfonçant un peu plus, toujours plus... En plus d'être un témoignage on ne peut plus crédible d'un junkie, on y trouve également un dépaysement, car Charles passe par des villes aussi diverses que Beyrouth, Istanbul, Bagdad, Bombay, Bénarès et celle où il passera le plus de temps, Katmandou au Népal, ville de toutes les drogues pendant ces années folles, les années 60/70 où elles sont plus que banales. Katmandou, la matrice des drogues les plus douces au plus dures, que Charles Duchaussois essayera toutes. Je ne souhaite vraiment pas en dire davantage pour ne pas gâcher le plaisir des lecteurs, donc je m'arrête ici pour la description des événements en eux-mêmes, et je vais plutôt essayer de vous donner envie de le lire en vous parlant de Charles lui-même.

Aussi loin que Charles ira dans ses aventures de Junkie, il reviendra, comme sorti des ténèbres à Paris, après plus d'un an de vadrouilles, nous narrer toute cette traversée. C'est aussi en cela que ce livre est extraordinaire car aussi dingues que soient ces histoires qu'il a vécu, elles sont **vraies**. L'auteur lui-même n'en revient pas, et il le confiera à certains passages du livre. Ainsi donc, Charles est rapatrié le 10 janvier 1970 à Paris. C'est un an après son retour, après une cure de désintoxication, qu'il décide de se livrer. La presse accueillera magnifiquement "Flash ou le grand Voyage", avec beaucoup d'articles et de critiques littéraires dans les journaux, insistant sur le caractère quasi-unique de ce jeune homme de 30 ans, qui revient d'une expérience d'où peu de gens reviennent. En effet, Charles ne reverra que peu de ses amis, beaucoup de ces hippies meurent dans cet univers précaire de consommation de drogues quotidiennes, excessives, et où rares sont les survivants.

Enfin, selon moi, c'est un livre qui est intéressant de lire, pour ces qualités de témoignage. Je le disais plus haut, et j'approfondis maintenant : les drogués aujourd'hui sont souvent montrés comme des personnes marginales, faibles, qui ne viennent pas du même monde que l'ensemble de la population. Et à travers le témoignage de Charles Duchaussois, et même s'il faut tout de même faire attention car ce n'est pas la même époque, on peut néanmoins approcher le mental du junkie. Comprendre comment on bascule, pourquoi, dans quelles conditions, quels effets produits etc. Pour tout cela, ce livre est également une mine de renseignements. De quoi atténuer les ardeurs de certains qui voyent en la drogue surtout l'aspect "romantique", et qui est bien loin de la réalité quotidienne, qu'elle soit physique ou mentale.

Que vous dire de plus ? Je pourrais parler de ce livre des heures et des heures, mais cela ne sera pas aussi beau ou convaincant que les propos de Charles, alors cher lecteur de France-Jeunes, oui toi derrière ton écran, je te convie à aller te le procurer très vite, tu m'en diras des nouvelles, et je pense qu'elles ne seront que bonnes. Si toutefois certains l'ont déjà lu ici, je serais contente de lire ce que vous en pensez. Pour les autres, sachez que

## Flash ou le Grand Voyage - 2/2

ce livre existe en Livre de Poche et ne coute environ que 5 euros. Il fut vendu à plus de 6 millions d'exemplaires pour l'instant. A suivre.